

E ENTREVISTA. MANUEL ANTONIO MATTA, gerente general de Minera Altair S.A:

“Nosotros vemos en el desarrollo de proyectos de mediana minería una alternativa al desarrollo de mega proyectos que toman mucho tiempo en desarrollarse”

Redacción

Una serie de visitas se han desarrollado en las últimas semanas al proyecto minero “La Farola” en Tierra Amarilla, entre las que está la del senador Rafael Prohens, quien destacó la iniciativa en torno a generación de empleo local, además de criticar los obstáculos de inversión para la minería.

En este contexto, Manuel Antonio Matta, gerente general de Minera Altair S.A que está a cargo de la iniciativa, detalló el presente y futuro del proyecto.



EL SENADOR RAFAEL PROHENS VISITÓ EL PROYECTO.

¿En qué está actualmente el proyecto La Farola?

- Está en tramitación ambiental a lo que respecta a los asuntos oficiales y fue admitido a trámite. En este momento está esperando los comentarios de cada uno de los servicios.

Este proyecto el año pasado fue dos veces rechazado. ¿Se ha mejorado esas falencias?

- Fundamentalmente tiene relación con definiciones de receptores de calidad del aire que había una determinada interpretación que teníamos nosotros y otra que tenía el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) y que prevaleció finalmente. Por lo

tanto, hubo que tomar decisiones adicionales en lo que era control del polvo a las que ya teníamos consideradas. Esto va a necesitar una inversión adicional de unos 10 millones de dólares.

¿Cómo van a manejar el tema de las relaciones con las comunidades?

- Esta es una compañía minera nacional donde los socios principales son de la zona y entendemos bastante bien cuáles son las necesidades de las personas y cuáles son las carencias que existen sobre todo en las comunidades más cercanas como es el caso de Tierra Amarilla, Nantoco y también el desempleo

que se está viviendo en la tercera región.

La relación comunitaria está basada principalmente en los servicios que va requerir la compañía vamos a tratar en la medida de lo posible provengan de las localidades más cercanas al proyecto como es Tierra Amarilla. En cuanto a la construcción la idea es ocupar la capacidad de generación de materiales estructurales o civiles de la misma industria que hay en la zona.

¿Tanto para la construcción como para la mantención, cuánto va ser la mano de obra que van a requerir?

- En lo que es parte de construc-

ción va estar del orden de las 1.200 personas y en la parte operación está en el orden de las 600 personas.

¿Cuánto tiempo dura la construcción y cuánto es la vida útil del proyecto?

- Son dos años de construcción y 15 años de vida útil.

¿Cuánto es el procesamiento anual estimado?

- Es del orden de 5 millones de toneladas al año que son más menos 15 mil toneladas al día lo cual generaría 25 a 30 mil toneladas de cobre fino al año.

¿Ustedes son de las pocas mineras con inversionistas locales que

van quedando en la zona?

- Yo diría que sí y eso no significa que todo el financiamiento sea local. La mitad de la compañía es de chilenos y un tercero que son una empresa suiza con casa central en Singapur.

¿Tienen un pre acuerdo con la pequeña minería local?

- Una de las primeras cosas que hicimos, incluso antes de tener el diseño completo del proyecto, fue conversar con la Asociación de Pirquineros de Tierra Amarilla y firmamos un acuerdo en el cual nosotros nos comprometemos a tener un poder de compra de minerales de baja ley en que no aparece en el proyecto como tal ahora porque es una planta que vamos a diseñar en conjunto con los mineros de Tierra Amarilla. Uno de los grandes problemas que tienen los mineros es que a veces desconfían que las plantas, los procesos y los muestreos respeten las leyes que ellos están alimentando y por lo tanto lo vamos a realizar de manera conjunta.

¿Cuánto tiempo lleva gestándose este proyecto?

- Ya son 5 años .

¿Qué le parece el sistema de eva-

luación ambiental, porque algunos indican que es muy lento o burocrático?

- Uno podría explayarse infinitamente sobre el tema y es obvio que la permisología en Chile es un tema y no solo para la minería sino para otras actividades económicas. Chile cayó del primer lugar en inversión en minería a estar por debajo incluso de Argentina y Perú. Estamos en esos lugares en gran medida por las dificultades de desarrollar proyectos mineros en Chile. Tenemos la gente, los yacimientos y nos hemos creado nosotros mismo un sistema en que desarrollar un proyecto sea tremendamente complicado. Nosotros vemos en el desarrollo de proyectos de mediana minería una alternativa al desarrollo de mega proyectos que toman mucho tiempo en desarrollarse.

¿La mediana minería aporta más en las regiones?

- En general los proyectos de mediana minería aportan a las regiones mucho más valor que los mega proyectos porque sobre todo tienden a mantener la fuerza laboral dentro de la región. No son columnas de buses que van después de cada turno al aeropuerto para viajar a otras ciudades.